

# *Debaten sobre agresiones a Cuba y desafíos emancipadores en IX Conferencia Latinoamericana de Ciencias Sociales*

---



PL

Ciudad de México, 9 jun (RHC) La IX Conferencia Latinoamericana de Ciencias Sociales (Clacso) realiza este jueves el foro Cuba entre agresiones y desafíos emancipadores con intervención de numerosos académicos de la nación caribeña.

De acuerdo co Prensa Latina, el foro tendrá lugar en el Aula Magna de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) como parte de la temática Dinámicas y nuevas formas de cooperación del Sur global de esta conferencia en la que participan 10 mil académicos de todo el continente

La jornada matutina está dedicada al debate de ponencias relacionadas con el proyecto emancipatorio de la Revolución Cubana: desafíos de la transformación, moderada por Ramón Pichs Madruga, del Centro de Investigaciones de la Economía Mundial.

Sus ponentes son José Luis Rodríguez, Carola Salas, ambos del propio centro de Investigaciones, Antonio Aja, del Centro de Estudios Demográficos de la Universidad de La Habana, y Armando Fernández Soriano, ambientalista.

La segunda parte estará moderada por Jusmary Gómez, secundada por Javier Gómez, ambos del Centro de Investigaciones Psicológicas y Sociológicas, y los ponentes son Mariela Castro, directora del Centro Nacional de Educación Sexual, de Cuba, Luis Alain De La Noval, María del Carmebn Zabala, los dos por la Universidad de La Habana.

Cuba también será centro del debate en el panel Ciencia, tecnología y sociedad: desafíos del conocimiento y la evaluación. Allí tratarán sobre la implementación de políticas de evaluación de la investigación de calidad en contextos de ciencia abierta.

También el fortalecimiento de la investigación y las trayectorias académicas inclusivas en América Latina y el Caribe desde las reformas en los sistemas de evaluación, y otro panel sobre Cuba frente a las agresiones de la derecha transnacional, ambos moderados por María Isabel Domínguez, del referido centro de investigaciones psicológicas.

Los ponentes serán Carolina Jiménez, del Departamento de Ciencia Política, Universidad Nacional de Colombia, y el doctor Darío Salinas Figueredo, del Departamento de Ciencias Sociales y Políticas de la Universidad Iberoamericana de México, Karima Oliva de la Universidad Veracruzana y Raúl Rodríguez, director del Centro de Estudios Hemisféricos y sobre Estados Unidos, de Cuba.

En la jornada se debatirá además el tema La vigencia del ensayo del Che El socialismo y el hombre en Cuba, dirigido por la cubana Zoila Benítez de Mendoza, de la Sociedad Económica de Amigos del País, con ponencias de Fernando Luis Rojas, de Casa de las Américas, y Luis Armando Suárez, del Instituto Superior de Relaciones Internacionales Raúl Roa García.

Disertarán sobre el mismo asunto Odalys Medina, de la Facultad de Ciencias Sociales, de la Universidad de Cienfuegos, Cuba.

La jornada cierra a todo tren con el debate sobre el fortalecimiento de la investigación y las trayectorias académicas inclusivas en América Latina y el Caribe desde las reformas en los sistemas de evaluación que organizan el Foro Latinoamericano de Evaluación Científica, Clacso, International Development Research Centre y Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología de México. (Fuente/PL)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/290173-debaten-sobre-agresiones-a-cuba-y-desafios-emancipadores-en-ix-conferencia-latinoamericana-de-ciencias-sociales>



**Radio Habana Cuba**